

Carta del Jefe Seattle al Presidente de los Estados Unidos

Verdes, ecologistas, defensores del medio ambiente, etc., tienen en altísima consideración este texto que ya posee ciertas características míticas. Porque todo el mundo sabe que la nunca bien ponderada "Carta del Jefe Seattle al Presidente de los Estados Unidos"

jamás fue escrita por el caudillo de los indios suwamish, por la sencilla razón de que el jefe sería, pero no sabía leer ni escribir. Estamos, pues, ante un texto que ha pasado a la historia (la presente es la séptima edición de esta editorial) como una expresión esencial, aunque falsa de los pieles rojas, que habría sido la respuesta del cacique a los enviados del presidente norteamericano Franklin Pierce, cuando los blancos pretendieron comprarle su tierra.

Pero lo anterior tiene poca importancia porque el texto es bellissimo y constituye una muestra indecible del amor que los indios sentían - o sienten - por la tierra en que viven. Tiene casi en su totalidad un sentido poético que obliga a una lectura atenta y sin pausa.

Se considera al médico Henry Smith el pri-

*"El apetito insaciable
del hombre blanco,
irremediablemente
devorará la tierra, dejando
detrás de sí un desierto
solitario y triste".*

mer responsable de que este discurso ecológico se haya mantenido; él habría tomado nota de las palabras del suwamish, impresionado por la elocuencia, el amor a la tierra y el profundo sentido estético que se advierten en cada una de las ideas expresadas. Todo esto ocurría

hacia 1854.

La presente versión de la Carta... parece haber sido escrita entre 1971 y 1972 por un libretista de cine llamado Ted Perry y habría servido de base para la filmación de una película ecológica titulada "Home". Como fuere, lo importante es insistir en que se trata de un hermoso texto, de gran valor testimonial y que se ha convertido en algo parecido a un himno nacional - o internacional - de todos los ecologistas del mundo.

Este breve texto consta de seis partes: ¿Existió la Carta del Jefe Seattle?, Carta del Jefe Seattle, Cómo era el Jefe Seattle, El Sendero de las Lágrimas, Manifiesto de Adario, Jefe de los Hurones y Nadie lo hubiera Creído. Vale la pena su lectura (Alfredo Barría M.)

Ediciones Cerro Huelén, 78 páginas.
Santiago, 2002.



Carta del Jefe Seattle al Presidente de los Estados Unidos [artículo] Alfredo Barría M.

Libros y documentos

AUTORÍA

Barría, Alfredo

FECHA DE PUBLICACIÓN

2002

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Carta del Jefe Seattle al Presidente de los Estados Unidos [artículo] Alfredo Barría M. il.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile